
   

 

 

Mitteilungsblatt des DARC - Ortsverband Mainz-K07 

 

Mai/Juni 2015 Jahrgang 30 
 

 

 Neues aus K07 
 

Grußwort des neuen OVVs 
Suitbert, DF2PI 

 

Liebe OMs und (X)YLs,  

nun sind es schon einige Wochen seit un-

serer Jahreshauptversammlung im Bürger-

haus Lerchenberg und der Neuwahl des 

Vorstandes. Euch allen danke ich für das 

dem neuen Vorstand entgegengebrachte 

Vertrauen. Dem bisherigen Vorstand und 

insbesondere Ottfried, DK1EI, möchte ich 

nochmals für die langjährige Arbeit für un-

seren Ortsverband danken! 

 

Erfreulicherweise haben wir nun mit 

Thomas, DL7FBT und Günter, DF7GB, 

zwei neue OMs für den Vorstand finden 

können. Ich begrüße dies sehr, da es heute 

leider nicht mehr selbstverständlich ist, 

dass sich Personen in einem Verein in die-

ser Weise engagieren wollen! 

 

Wie schon auf der Jahreshauptversamm-

lung angesprochen, haben wir im Vorstand 

nun sehr viel mehr berufstätige Mitglieder 

und weniger Rentner. Dies wird sich sicher 

in der ein oder anderen Form bemerkbar 

machen. Zeit für den Verein und das Hob-

by steht einigen Vorstandsmitgliedern si-

cher nicht ganz so unbegrenzt zu Verfü-

gung, wie unseren „Berufsfunkern“. 
 

 
 

Ich möchte daher um so mehr mein Ver-

ständnis zur Vorstandsarbeit betonen: Der 

Vorstand stellt den organisatorischen 

Rahmen für den Verein bereit und ist der 

Holzturm-
blättche
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„Moderator“ für die vielen Möglichkeiten 

an Aktivitäten, die sich im Laufe eines Jah-

res ergeben. Diesen Rahmen mit Leben zu 

füllen, das ist die Aufgabe aller Mitglieder! 

Wenn ihr also einmal denken solltet: „Wo 

ist eigentlich unser OVV geblieben!?“, 

dann möchte ich euch auffordern gleich 

darauf weiter zu überlegen: „Was kann ich 

selbst dazu beitragen, dass in unserem OV 

Aktivität herrscht?“ 

 

Ein jeder ist eingeladen sich aktiv in den 

Ortsverband einzubringen! Der neue Vor-

stand freut sich in diesem Sinne auf viele 

Vorschläge und darauf, diese dann mit 

euch gemeinsam umzusetzen! Lasst uns al-

so dafür sorgen, dass es ein spannendes 

Jahr in unserem Ortsverband wird. Der 

Fieldday steht vor der Tür und bietet eine 

tolle Möglichkeit, gleich mit vielen Aktivi-

täten zu beginnen. 

Planung CW-Fieldday steht  
 

pn - Wie uns Christofer, DK2CL, mitteilt, 

steht die Planung für den kommenden CW-

Fieldday. Dieser sollte längst in euren Ka-

lendern dick markiert sein: Er findet am 6. 

und 7. Juni 2015 statt. 

 

Wie immer startet bereits am Freitag, den 

5. Juni, ab 16:00 Uhr das große Einladen in 

der Alten Ziegelei MZ-Bretzenheim. Wir 

freuen uns, dass wir für die "Drachenwie-

se", wie sie bei den alten Finthenern be-

kannt ist, wieder eine Zusage vom Reit- 

und Fahrverein haben. Wer das Gelände 

noch nicht kennt, sollte vorher mal einen 

Blick auf www.DL0MZ.de werfen. Hier 

wird rechtzeitig wieder der Anfahrtsplan 

zu sehen sein. Am Freitag findet dann der 

OV-Abend auf der Wiese statt - der Holz-

turm bleibt am 5.6.15 geschlossen. 

 

Wer jetzt schon weiß, dass er bereit ist eine 

Schicht an der Station zu übernehmen, 

meldet sich bitte bei Christofer 

(DK2CL@darc.de) 

 

Hoffen wir also wieder auf brauchbares 

Wetter und viele Helfer(innen). 

 

Material für Fieldday bereit 
 

pn - Am 25. April fand sich lobenswerter-

weise wieder eine Mannschaft, um das für 

den Fieldday notwendige Material zu be-

gutachten. 

 
Dabei kam auch die von Thomas erstellte 

Seil-Wickel-Maschine zum Einsatz - ein 

besonderes Konstrukt, dass die unhandli-

chen Stahlseile sauber auf die Transport-

halterungen aufbringt. Wie auf den Bildern 

zu erkennen ist, wurden auch sämtliche 

kleinen Maste auf Vollständigkeit geprüft. 

Viel Arbeit, die mit einem kleinen Imbiss 

belohnt wurde. Allen Helfern sagen wir 

vielen Dank für ihren Einsatz. 
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 Neues aus K07 
 

OV-Kasse aufgebessert 
 

 
 

pn – Es hatte sich bewährt, dass der Orts-

verband Mainz auf der Funkbörse in Op-

penheim einen Tisch bereit gehalten hat, 

auf dem die Mitglieder gespendetes Mate-

rial zu gunsten der OV-Kasse anbieten 

konnten. 

 

Ottfried hatte sich wieder bereit erklärt, in 

seiner Garage vorab alle Spenden zu sich-

ten und zu lagern. Mit Unterstützung lan-

dete auch dieses Jahr wieder viel Material 

auf den Tischen in Oppenheim. Der Ver-

kauf lief gut und man war sich einig, dass 

der Aufwand die Mühe wert war.  
 

 
 

Allen Spendern und Helfern, die Stand-

dienst gemacht haben, sagen wir ein herz-

liches Dankeschön. Ihr habt damit wieder 

zur Entlastung der finanziellen Situation 

im Ortsverband beigetragen. 

 

 

 

Distriktsvorstand bleibt im Amt 
 

 
 

pn – Am 19. April 2015 begaben sich 

Suitbert, Wolfgang, Ottfried und Peter zu-

sammen nach Osthofen. Dort tagte die Dis-

triktsversammlung in den Räumen der KZ-

Gedänkstätte. Die Versammlung verlief 

recht entspannt, denn es gab weder Anträ-

ge zu diskutieren, noch Personalwechsel 

bei der Vorstandswahl. Es wurde zwar 

über die allgemeine Situation im DARC 

gesprochen, jedoch ohne neue Erkenntnis-

se. 

 

Höhepunkt war natürlich wieder die Aus-

gabe der vielen Pokale und anderen Aus-
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zeichnungen zur Aktivitätswoche und den 

Aktivitäsabenden in Rheinland-Pfalz vom 

letzten Jahr. Im Referat für Internet-

Aktivitäten gab es eine Änderung. Wolf-

gang DF7PN, verlässt das Referat welches 

mit Falk  DO9FB weiterhin besetzt bleibt. 

Falk arbeitet seit einigen Jahren bereits mit 

und übernimmt dies jetzt in alleiniger Re-

gie. 

 

Das Mittagsbüffet war recht gut und das 

Wetter ermöglichte noch an einer kleinen 

Führung durch die Anlage teilzunehmen. 

Das Protokoll steht aktuell noch nicht zur 

Verfügung, kann aber später auf der Dis-

triktsseite eingesehen werden.  

 

 

 

Der QSL-Manager berichtet 
 

 
 

 Impressum 
 
DF2PI Suitbert Monz 
C.-F.-Goerdeler Str.7 

55268 Nieder-Olm 

Tel/Fax: 06136-925478 

E-Mail:  df2pi@darc.de 

 

DF7PN  

Wolfgang Hallmann 
Frh.-von-Wallbrunn Str. 42 

55288 Partenheim 

06732-64887 

E-Mail: df7pn@darc.de  

 

DL7FBT  

Thomas Bornheimer 
Dr.-H.Rosenhauptstr. 6 

55122 Mainz 

 

Erscheinungsweise: 
Alle zwei Monate zum Januar, März, 

Mai, Juli, September und November. 

 
Bezug des Holzturmblättche: 

Der Bezug erfolgt mindestens für ein 

Jahr zum Preis von € 7.50 (Papier), € 5  

 
(Online-Abo). Bestellung erfolgt durch 

Nachricht an Redaktion (Email, Tele-

fon).  Rechnung erfolgt einmal jährlich. 

 

Haftung und Verantwortung: 

Für namentlich gekennzeichnete Arti-
kel haftet der Verfasser. 

 

Redaktionsschluss: 
15. des Vormonates. Abweichungen 

möglich, ggf. nachfragen 

Internet: www.dl0mz.de  |  OV-QRG: 144.55 MHz  | ErfurtRunde: tägl. 8:30 auf 3.7425 MHz 

Mainzer-Stadtrelais: DOØSMZ (ZDF)  439.300 MHz   (67.0 Hz CTS) 

 

Alter und neuer Distriktsvorsitzender:  
Hartmut DF3UX 

mailto:df2pi@darc.de
mailto:df7pn@darc.de
http://www.dl0mz.de/
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Protokoll der Jahreshauptversammlung 
des DARC Ortsverbandes Mainz – K07 

 

Ort: Gaststätte „Bergschön“, Bürgerhaus Lerchenberg, Hebbelstr.2, 
Mainz 
Datum: 06.03.2015 /  18:05 bis 19:55 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
  Vorsitzender Ottfried Heinrich  (DK1EI) 
 stellv. Vorsitzender Suitbert Monz  (DF2PI) 
 Kassierer Christofer Ludwig  (DK2CL) 
 Schriftführer Wolfgang Hallmann  (DF7PN) 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Jahreshauptversammlung 
 
Der Vorsitzende Ottfried, DK1EI, eröffnet die Versammlung und begrüßt die Mitglie-
der sowie Gäste aus den Nachbar-Ortsverbänden Bodenheim, K56, sowie Nieder-
Olm, K46.  
 
Ottfried stellt fest, dass satzungsgemäß eingeladen worden war und keine Anträge 
vorliegen. Einwände zur Tagesordnung liegen auf Nachfrage nicht vor. 
 
Entschuldigt haben sich: 
 
Berthold Faißt, DF5WA,  Jürgen Berger,  DK2FI. 
 
Grußwort des Ortsverbandsvorsitzenden von Bodenheim, Uwe DH2PC. Freuen sich 
mit ihrem gesamten Vorstand anwesend zu sein. Er lobt anlässlich des Ausschei-
dens Ottfrieds vom Amt des Vorsitzenden sein tun in den vielen Jahren. Er hätte im-
mer Unterstützung geleistet. Die gemeinsamen Aktivitäten wurden heraus gestellt, 
sei es das Erstellen eines gemeinsamen Info-Flyers, die Übernahme von Beiträgen 
und Terminen im Holzturmblättche.  
Er schließt mit einem herzlichen „Danke“ für seine langjährige Tätigkeit. Überreicht 
ihm ein Weinpräsent. 
 
Rolf DC8WPA, OVV von K46 – schließt sich dem Dank an. Ottfried habe maßgeblich 
dazu beigetragen, dass die Ortsverbände um Mainz näher zusammengerückt sind. 
Er überreicht ihm ein Wein-Präsent. 
 
2. Wahl eines Schriftführers 
Vorgeschlagen für die Aufnahme des Sitzungsprotokolls wird:  Wolfgang Hallmann, 
DF7PN. Er wird einstimmig per Handzeichen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
3. Jahresbericht des Vorstandes mit Ehrungen 
Es wird der im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder gedacht: 
 
Dies waren Volker Späth DD1WE und Werner Kölz DO4WK  – Die Versammelten 
erheben sich von ihren Stühlen. 
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Für 25 jährige Mitgliedschaft im DARC werden geehrt: 

   

DL5PB  Petra Spies  

DJ2PR Rudi Bittner  

DL9WK Germar Knöchlein  

   

Für 40 jährige Mitgliedschaft im DARC werden geehrt: 

    

DK9IO Friedrich Schneider   

 

Für 60 jährige Mitgliedschaft im DARC wird geehrt: 

    

DH4PAA  Horst Schauermann    

 
 
Statistik: 
Aktueller Mitgliederstand: 86 Personen.  
 
Austritte 3 
Verstorben 2 
Zugänge:   +2 Neueintritte , +2 OV-Wechsel 
 
 
Aktivitäten im Ortsverband - Jahr 2014/15: 
 
Ottfrieds Bericht: 
März – Der OV-Mainz hatte wieder einen Tisch auf dem Flohmarkt in Oppenheim. 
Gespendete Technik konnte erfolgreich verkauft werden. Er weist auf den aktuellen 
Flohmarkt hin. Er möchte das dieses Jahr wieder organisieren, benötigt aber wieder 
ein paar Helfer, die sich spontan melden. 
 
März – Die Jahreshauptversammlung des OV Nieder-Olm wurde zusammen mit 
DF7PN besucht. 
 
60 Jahre OV-Mainz Jubiläum und Distriktsversammlung in Mainz – Die Bürgerhaus 
Reservierung war eine der größeren Herausforderungen. Sonst lief alles dank vieler 
Mitwirkender problemlos über die Bühne. 
 
Juli – CW Fieldday – Es gab einen erhöhten technischen Aufwand im OP Zelt.  Das 
habe sich aber gelohnt – Wir konnten den sehr guten 2. Platz erreichen.  
 
August – Es wurde eine Schnupperfuchsjagd im Rahmen der Ferienkarte angeboten. 
Die Kinder hatten wieder viel Spaß. Wolfgang DF7PN hatte das wieder übernommen. 
Zusätzlich wurde ein Kurzwellenfunkgerät aufgebaut. Rudi DK7PE hatte seinen Glo-
bus mitgebracht und erzählte spannende Geschichten von seinen vielen Reisen. 
Auch für 2015 hatten wir uns wieder mit dieser Veranstaltung bei der Ferienkarte der 
Stadt Mainz angemeldet. Jedoch macht diese nun erhöhte Auflagen:  wg. Kinder-
schutz muss ein erweitertes Führungszeugnis vorgelegt werden. Das sieht Ottfried 
als stark überzogen an. Wir überlegen daher noch ob wir unser Angebot unter diesen 
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Bedingungen noch aufrechterhalten werden. Wir werden in Baunatal um Rat nach-
fragen. 
 
September – Von der Drachenwiese in MZ-Finthen wurde auf UKW versucht am 
Contest teilzunehmen.  Für die KW-Leute war dies eine Umstellung. Es wurde als 
Versuch angesehen. Rudi DK7PE hatte das angekurbelt und Christofer wieder den 
Platz klar gemacht. 
 
September – Es fand wieder eine OV-Wanderung mit Sota Aktivität und mit Picknick 
statt. Es wurden im Nebel QSOs auf 40 Meter gemacht. Ottfried dankt Peter DK8PX 
fürs Ausrichten und die Orga (Bosenberg bei KH). 
 
Chronik – Suitbert produzierte zum 60 jährigem OV-Jubiläum eine erweiterte digitale 
OV-Chronik. Dafür dankt er ihm und seinen Helfern. 
 
Sonderrufzeichen DL60JMZ – größter Aktivist war: Zik DK8ZZ – QSLs wurden über 
Global-QSL verschickt. Der Sonder-DOK 60K07 wurde zusätzlich mit verteilt. 
 
Ottfried schließt mit der Aussage, dass wir doch ein aktiver Ortsverband wären.  
Er dankt seinen langjährigen Helfern im Vorstand, mit denen er immer gut zusammen 
gearbeitet hat. 
 
Er hofft, dass der neue Vorstand ein gutes Händchen hat und die guten Beziehungen 
zu den Nachbar-OVs weiter ausbaut. Wünscht ein gutes Gelingen. Er bleibe dem OV 
ja erhalten. 
 
 
4. Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer 
Christofer DK2CL informiert über die aktuellen Kassenbestände. Die Prüfung für das 
Jahr 2014 blieb erneut ohne Beanstandungen.  
 
Jahresbeginn 2014:  .................... 3.651 € 

Einnahmen: .................................... 4.390 € 

 OV-Anteile  ......................... 2.860 € 

 Sonstige  ............................. 1.529 € 

Ausgaben  ...................................... 3.992 € 
      Zum Beispiel: 

 NK Turm, Miete Ziegelei ..... 1.712 € 

 Jubiläum  ............................... 570 € 

Stand 31.12.2014: ........................ 4.051 € 

 
Sparkasse  ........................................ 122 € 
Barkasse mit  ...................................... 60 € 
Postbank ........................................ 2.088 € 
Sparbuch ....................................... 1.780 € 
 
Die Kasse wurde am 04.02.2015 von Uwe Hentschel und Thomas Bornheimer ohne 
Beanstandungen geprüft. Alle Unterlagen werden in Bälde an die Geschäftsstelle 
nach Baunatal geschickt. 
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5. Aussprache und Entlastung des Vorstandes 
Entlastung: 
Uwe  Hentschel beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Der Vorstand wird per Handzeichen einstimmig entlastet.  
Ottfried bedankt sich ihm Namen des Vorstandes für das ausgesprochene Vertrauen. 
 
 
Aussprache: 
 
Es kommen keine Wortmeldungen zu den behandelten Themen. 
 
 
6. Wahl des Vorstandes - Wahlleitung: DF6PA 
Stephan leitet die Wahl. Wahlhelfer ist Andreas, DJ5PN 
Für die zu wählenden Posten gibt es jeweils nur einen Wahlvorschlag. 
Stephan stellt fest, dass 35 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. Die Zahl 
wird nach erneuter Zählung korrigiert auf 36. 
Zum neuen zusätzlichen Posten des dieses Jahr erstmalig zu wählenden Facility 
Managers spricht Suitbert einige erläuternde Worte.  
 

Wahlergebnisse: 
Amtsbezeichnung Vorschlag Abgegeben Ja Nein Enthaltung 

Vorsitzender DF2PI 36 / 1 ungültig 30 1 4 
Stellvertreter DF7PN 36 34 0 2 
Kassenwart DK2CL 36 34 1 1 
QSL Manager DF5WA 36 36 0 0 
Schriftführer DF7GB 36 35 0 1 
Facility-Manager DL7FBT 36 35 0 1 

 
Die Wahl aller Ämter wurde einzeln und nacheinander geheim durchgeführt. Alle 
Personen haben die Wahl angenommen. DF5WA hatte vorab eine schriftliche Erklä-
rung seiner Bereitschaft beim OVV hinterlegt. 
 
Suitbert DF2PI ist damit neuer Ortsverbandsvorsitzender. Er dankt den Anwesenden 
für das entgegengebrachte Vertrauen. In seinen Worten bekundet er, dass es wichtig 
ist eine gewisse Kontinuität im Ortsverband beizubehalten, diese aber auch voran zu 
entwickeln. Dazu ist Mithilfe aus den Reihen der Mitglieder nötig. Wenn das nicht 
funktioniert, wird es weniger Aktivitäten geben. Der Vorstand sei keine Theatertrup-
pe. In gutem Vertrauen darauf, dass dies auch weiterhin funktioniert, freut er sich auf 
seine Aufgabe. 
 
Sonntags-Runde – Da Suitbert im Gegensatz zu Ottfried am Sonntag um 10 Uhr ei-
nen anderen festen Termin habe, ist es zwecks Beibehaltung der Runde nötig, das 
sich ein paar freiwillige als Leiter finden müssen, die selbstständig untereinander 
ausmachen, wer diese Aufgabe übernimmt. 
 
Der Vorstand wird sich demnächst nochmal abstimmen. Als nächstes steht der CW-
Fieldday an. Er ruft auch nochmal zur Spende für den Oppenheimer Flohmarkt auf. 
Wie Ottfried ist er der Meinung, dass wir den Clubraum im Holzturm solange wie 
möglich halten sollten, da er ein langjähriger wichtiger Bestandteil unseres OV-
Lebens ist.  
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Fieldday – Christofer DK2CL erwähnt nochmal den Termin.  Auch die Teilnahme am 
SSB Fieldday im September ist eine Chance, etwas gemeinsam zu unternehmen. Er 
übernimmt die Organisation. Als Fieldday-Gelände wird wieder die Nutzung der Pfer-
dewiese angestrebt. Eine Anfrage ist bereits gestellt.  Bereits der freitägliche OV-
Abend soll auf das Gelände verlagert werden. 
 
Suitbert bekräftigt die Einladung zum Fieldday. 
 
7. Allgemeine Aussprache 
Anträge liegen keine vor. 
 
Uwe / DH2PC: 

 Es wurde ein Besuch bei der ESOC in Darmstadt von K56 organisiert. Er bie-
tet noch freie Plätze an. Termin ist der 11.11.2015 – 15:30  - Kosten: 7 € - 
noch sind Plätze frei. Anmeldung per E-Mail bei dh2pc@darc.de 

 
Friedrich / DK9IO:  Fragt nochmal nach dem Termin für den Oppenheimer Flohmarkt 

 21.3. – OV Tisch in Oppenheim zum AFU-Flohmarkt 
 
Rudi / Dj8KZ 

 Lobt nochmal Ottfrieds Tätigkeit als Mann der Tat. Wünscht dem neuen Vor-
stand gutes Gelingen.  

 Ottfried nimmt die stehenden Ovationen entgegen.  
 
Suitbert (neuer OVV) schließt die Veranstaltung um 19:55 Uhr 
 

 

 

 Neues aus den Nachbar-OVs 
 

Monopol- und Vertikalantennen 
Peter, DK8PX 

 

Zu einem Vortrag über dieses Thema lud 

der OV Bodenheim K56 ein. Im Haus der 

Vereine gab es einen schönen Raum der 

um 19 Uhr bis auf den letzten Platz besetzt 

war. Uwe DH2PC hielt die Einführungsre-

de und dann startete Wolfgang DK2FQ mit 

seinem Vortrag. 

 

Ich glaube jeder hat sich im Vorfeld schon 

darüber Gedanken gemacht, aber dass es 

so interessant wurde, konnte keiner voraus 

sehen. Als Beispiel wurde ein senkrecht 

gestellter Dipol, bei dem die untere Hälfte 

zu einem Radialsystem aufgefächert ist, 

vorgestellt. Dadurch, dass das Radialsys-

tem symmetrisch aufgebaut ist, strahlt es 

nicht. Da machten sich viele Gedanken 

über ihr Radialsystem zu Hause. Manch-

mal meint man es gut, jede Menge zu ver-

legen, aber man braucht es nicht! Wolf-

gang zitierte aus einem Buch von Gerd 

Janzen, der diese Sachen alle ausprobiert 

hatte. Das gab einem viel zu denken und 

dann war auch schon das Ende des Vor-

trags da. Danke Wolfgang. 

 

Dann kamen noch viele Fragen, warum 

wieso und auch darauf hatte Wolfgang 
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immer eine Antwort parat. Im Anschluss 

besichtigten alle im Nebenraum die Station 

vom OV Bodenheim, das war dort wirklich 

gemütlich. 

 

Dann machte sich jeder auf den Nachhau-

seweg, einige Amateure aus Frankfurt hat-

ten aber wohl einen längeren Weg, als wir 

hier aus Rheinhessen.  

  
 

 

 

 Technik 
 

Flugzeuge verfolgen per ADS-B 
 

pn - In Partenheim steht seit kurzer Zeit ein 

Empfänger für die Transponder-Daten der 

Verkehrsflugzeuge. Der Empfangsbereich 

geht bis zu 500 km. Die Hardware ist ein 

Raspberry-Pi mit einem DVBT-USB Stick 

und einer 4-fach gestockten Antenne für 

1090 MHz. Lässt man den Browser eine 

Zeit lang mitlaufen, dann sieht man auch 

die Flugspuren – viel genauer als es die 

Darstellung auf flightradar24.com möglich 

macht. 

 

Die Daten von meinem Raspberry-Pi lan-

den zwischenzeitlich auch bei Flight-

Radar24. Dafür erhält man dort zur Beloh-

nung kostenlos den Zugang zum Premium-

Bereich. Das ist doch auch was… 

 

 

Wer sich das mal anschauen mag, kann 

dies über den Link [1] machen. Viel Spaß 

 

 
 

Nicht alle Flugzeuge geben sich zu erken-

nen. Das sieht man an den Zeilen, die kei-

ne Hintergrundfarbe aufweisen. Dazu ge-

hören z.B. Militärmaschinen, Kleinstflie-

ger und andere. Sie senden zwar, liefern 

aber keine Position mit. Flieger, von denen 

1 Minute nichts empfangen wurde, fallen 

raus. 

 

[1]  http://hallmann.selfhost.eu:4711  

 

http://hallmann.selfhost.eu:4711/

